

■ Crear infraestructura para usar la lluvia y renovar la red de distribución, entre las propuestas

El agua, presente en las plataformas electorales de los partidos políticos

■ ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

La escasez de agua en la ciudad de México será tema de los partidos políticos en las campañas para la elección de diputados locales y jefes delegaciones el 5 de julio próximo, como anticipan las plataformas electorales que entregaron al Instituto Electoral local (IEDF).

Aunque el Social Demócrata (PSD) ni siquiera aborda el tema, el resto de los partidos que a la fecha han divulgado sus plataformas sí le da un lugar importante, aunque no plantean acciones y medidas nuevas, ya que el Gobierno del Distrito Federal ya las puso en marcha, como la creación de infraestructura para la filtración de agua pluvial a los acuíferos o la renovación de la red de distribución, detección y reparación de fugas.

El Partido de la Revolución Democrática (PRD-DF) confiere al tema del agua un enfoque metropolitano y, aunque el Revolucionario Institucional (PRI-DF) plantea en su diagnóstico la necesidad de aumentar el abastecimiento de fuentes externas, no llega a concretar una propuesta específica.

El PRD-DF presentó cinco puntos, los dos primeros enfocados a garantizar la preservación de las áreas de reserva ecológica, estratégicas para la recarga del

acuífero; el tercero señala la necesidad de “concretar acciones y proyectos de orden metropolitano en materia de política hidráulica, ordenamiento territorial y desarrollo urbano” con los gobiernos de los estados y municipios circunvecinos.

Propone un programa de restauración, conservación y manejo sustentable de recursos naturales, orientado a revertir los problemas de degradación del medio ambiente y la necesidad de incrementar y mejorar la infraestructura con sistemas que permitan reducir el consumo y aumentar el volumen de aguas residuales tratadas.

En esto último coinciden las propuestas del PRI-DF —con cinco puntos relativos a este tema— y del Partido Nueva Alianza (Panal) —con ocho—, es decir, construir más plantas de saneamiento.

Ambas plantean modernizar la red de tuberías con materiales modernos y eficientes para el tipo de suelo y atacar el problema de fugas en la red primaria, lo que ya está haciendo el GDF. El Panal, sugiere crear un sistema de estímulos a las delegaciones políticas que tengan mejores resultados en combatir las fugas en la red secundaria.

Reducción de presupuesto no altera compra de autos del TEDF

Por otra parte, a pesar de que el recorte de 4.9 por ciento que aplicó el GDF en su gasto corriente por la caída en la recaudación significará para Tribunal Electoral local (TEDF) una reducción de alrededor de 10 millones 600 mil pesos, el magistrado presidente de dicho órgano, Adolfo Riva Palacio, descartó revisar la prestación que permite a los funcionarios de mando superior obtener un apoyo de 300 mil pesos para la adquisición de un auto.

Entrevistado la noche de ayer, al concluir la sesión del pleno en el que se resolvieron cinco impugnaciones contra los procesos de elección interna de candidatos del PRI, todas desechadas, Riva Palacio consideró que los diputados de la ALDF que criticaron la medida “no conocen exactamente nuestro acuerdo y los estudios que se hicieron con relación al cambio de esta prestación en especie a económica”.

Por lo que hace al recorte al presupuesto del TEDF, informó que se está haciendo el análisis para determinar dónde se harán los ajustes, “a lo mejor reducir alguna partida; lo más seguro es que no sea del gasto electoral, sino del ordinario”, apuntó.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 10.04.2009	Sección Estados	Página 26
----------------------------	---------------------------	---------------------



Mientras que en varias colonias del DF se racionó el agua, en otras hubo gente que se dio el lujo de lavar su coche con manguera ■ Foto Alfredo Domínguez